

## Erfahrungsbericht zum Aktionstag Händehygiene am UKSH, Kiel und Lübeck



### Unsere Klinik hat Saubere Hände

Am 06.05.24 hat das Team der Krankenhaushygiene in Kiel und in Lübeck in den jeweiligen Magistralen beim 1. Aktionstag am UKSH zu Gesprächen und Mitmachaktionen rund um das Thema Händehygiene eingeladen. Dabei wurden Mitarbeitende als auch Besuchende und Patient:innen angesprochen.

An den jeweiligen Aktionsständen konnten die Teilnehmenden den Erfolg ihrer Händedesinfektion mittels einer UV Lampe überprüfen und/oder einen Quizbogen zum Thema Händehygiene mit insgesamt 8 Fragen ausfüllen.

Neben den 5 Indikationen der Händedesinfektion erhielten die Teilnehmenden auf Roll-Ups und Pinnwänden Informationen über die Aufgaben des Institutes für Krankenhaus- und Umwelthygiene.

Zudem wurde der Informationsflyer der „Aktion Saubere Hände“ ausgelegt.

Als Dankeschön fürs Mitmachen durften die Teilnehmenden sich Geschenke in Form von Kittelflaschen, Handpflegecremen, Kugelschreibern oder von den Kolleginnen aus der Diätküche liebevoll gebackenen Keksen in Form von Händen mitnehmen.

Ebenfalls haben wir in den sozialen Medien auf das Thema Händehygiene und den Aktionstag aufmerksam gemacht. Im Ganzen erhielten wir sowohl von Mitarbeitenden als auch von Besuchenden und Patient:innen positives Feedback. Vielen war eine sichere Händedesinfektion wichtig und einige waren erstaunt, dass trotz (gefühlter) gründlich durchgeführter Händedesinfektion es doch die ein oder andere Benetzungslücke bei der Desinfektion der Hände gab.

Das hat bei den ca. 200 Teilnehmenden pro Standort jedes Mal für einen Aha-Moment gesorgt.

